



Invasión de autos chinos



**RICARDO
CONTRERAS
REYES**

PASE DE ABORDAR

La invasión de autos chinos se ha dejado sentir con mayor fuerza desde que inició el año, con precios atractivos, muy por debajo de las marcas japonesas, coreana, gringas y alemanas, aunque la calidad ha dejado mucho que desear.

Pese a que durante el primer semestre (enero-marzo), las ventas de autos y camiones nuevos, registraron un crecimiento del 11%, es decir, se vendieron cerca de 350 mil 752 vehículos ligeros nuevos, la presencia de oriental también sigue creciendo como *MG*, *Chirey* y *Jac Motor*, principalmente.

Incluso, algunas de las empresas tienen planeado fabricarlos en nuestro territorio, con miras a incursionar al mercado estadounidense.

En redes sociales circulan videos de cómo *Performance Custom* alerta de los posibles riesgos que implica comprar autos de origen oriental, pues no existe el respaldo de accesorios y refacciones para el mantenimiento de las unidades. "Está destinado a parar en el yunque (deshuesadero)". O en caso, se quedan en las cocheras esperando que lleguen las refacciones.

La queja de los consumidores refieren que las autoridades mexicanas han sido muy permisivas con las empresas y los dejan en la indefensión.

Las historias de terror, dicen los influencers, es que dichos autos se quedan varados por la baja calidad. Por ello sugieren, que ni de locos los comprenden.

Sin duda, es un tema que dará mucho de qué hablar en las próximas colaboraciones.

GUÍA DE TURISTAS

En la carrera por sucesión en el Estado de México en 2023, la priísta Ana Lilia Herrera Anzaldo se atrevió a desafiar a Alfredo del Mazo con una campaña provocadora. "Ni me bajo, ni me rajo", rezaban algunos espectaculares sobre Paseo Toluca. Con esta acción, la mujer buscaba "colarse" como precandidata a la gubernatura mexicana, pero Alfredo del Mazo la bajó. En este año, la priísta asume la "maternidad" de una propuesta de la "marea roja" donde pretende dar la batalla en busca del voto ciudadano en las alcaldías de Toluca, Ciudad Nezahualcóyotl y Valle de Bravo. Cuesta arriba, ha colocado mensajes cuya originalidad, desparpajo han llamado la atención de la ciudadanía. Predomina el uso del color rojo en cada espectacular, en cada autobús, y la chispa del mensaje está impactando en el electorado: Pura Raza Invencible (PRI); Pelé, Ronaldo Iniesta (PRI); Secaron tu lago, van por ti #Aguas... Con el crimen de Noé Ramos, candidato a la reelección del municipio de El Mante, en el estado de Tamaulipas, la lista de aspirantes asesinados durante la contienda electoral de 2024, asciende a 28 políticos asesinados en el actual proceso electoral.

Razón lleva la Conferencia del Episcopado Mexicano cuando advierte que el peor de los escenarios es aquel en el que el crimen organizado y otros grupos delincuenciales intervengan el proceso electoral, "en cualquier lugar y momento"... Una vergüenza a nivel deportivo se acaba de escenificar en el arbitraje del encuentro de fútbol americano de la liga ONEFA, entre los Leones de Cuernavaca (Morelos) contra los Mexicah de la Universidad del Conde de Xalapa (Veracruz). En el duelo, celebrado en la Ciudad de la Eterna Primavera, los árbitros se pasaron "por el arco del triunfo" el reglamento, pues llegaron una hora tarde e iniciaron el partido con 5 árbitros, cuando deben ser seis. Lo peor de todo fue el favoritismo hacia los anfitriones, pues no marcaron muchas faltas que favorecían a los jalapeños, lo que afectó claramente en el marcador y en el ánimo de los visitantes. Al final del encuentro, los árbitros huyeron despavoridos para huir de los justos reclamos. ¡Qué caray!

•Periodista.

Director de Pasaporte Informativo
www.pasaportelinformativo.mx

@PeriodistaRC